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2020-2021 学年院领导接待日第二期师生建议意见台帐 

说明：第二期院领导接待日接待领导：三水校区学校副校长乔丽媛，记录员及问题整理教务处干事孙发友；花都校区学校副校长

喻勋良接待，记录员及问题整理花城综合办许静、黄秋平。两校区共计 31 名学生代表到场参与了接待日活动。  

问题收集整理后转相应职能部门核查处理并回复。现将各部门回复意见整理如下。划线部分为待跟进解决、因涉及校外部门或因

学校发展规划和预算等问题暂未能解决的，一站式服务中心也将继续通过窗口平台、网上意见反馈平台、班长群等途径跟进问题的解

决和落实情况。 

台账整理及汇总：一站式服务中心 

2021.3.30 

三水校区（第二场乔丽媛副校长接待） 

序号 意见问题内容 师生建议或跟进情况 责任部门 回复意见 

1 

第二综合楼学生宿舍管理方面： 
1. 第二综合楼学生已实行 11 点断电，但阳

台不断电，宿舍晚间仍有吵闹现象。（第
一期接待日问题跟进） 

2. 第二综合楼学生宿舍垃圾正对着一楼宿
舍，导致宿舍异味很重，就经常有老鼠进
出。 

3. 运动器材为本楼学生使用，外人进入占用
自身资源。 

1. 建议加强巡查和管理。 
2. 第一期接待日回复可适

当调整选点，现在仍未
改动。 

3. 希望加强管理。 

后勤处 
学生处 
国际教育
学院 

1. 厕所和阳台是连在一起的，因
而阳台不断电。后续会加强对
学生的教育与管理。 

2. 垃圾堆放地将进行整改，在原
来的位置做成一个密封的垃
圾房，门朝外开。 

3. 七楼活动空间将加入一些新
设备，包括急救装备。本楼学
生在系统登记后免费使用，外
人可以办卡后进入使用。（整
改在 2021.3.1日前完成） 
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序号 意见问题内容 师生建议或跟进情况 责任部门 回复意见 

2 

宿舍问题： 
1.  厚德广场以及教学楼附近晚上学生唱歌

很扰民，声音巨大，还一直不停，一直唱
到十点半左右，有时还会更晚，很影响一
栋学生晚上宿舍生活。 

2.  8栋宿舍靠近工厂，在午休期间与晚上熄
灯后噪音大。 

3. 7、8、33、35-43 栋高层宿舍水压小花洒
水流小；多位学生代表反映用水高峰期
（晚 8:00-10:00）水压过低。（第一期接
待日问题） 

4. 1-30栋洗手台容易掉。 
5. 1-30栋把空调外机装到阳台里面。 
6. 电费较贵，佛山电费 0.56-0.62每度，学

校是 0.66每度。 

1. 希望音响能小声一点，
不要唱到那么晚。 

2. 希望校方派相关人员与
工厂方针对学生问题做
一定调整。 

3. 水压问题短期内未能得
到改善，能否稍明确一
下解决的时间？ 

4. 希望改善洗手台，1-30
栋和 31栋以后的宿舍一
样。 

5. 希望把空调外机装到阳
台外面，像 34栋那样。 

6. 希望适当调低电费。 

团委 
保卫处 
三水管委
会 
后勤处 

1. 学校团委将加强各团学组织
的管理，杜绝上课时间和晚上
十点后在教学楼附近公共区
域播放音量较大的音乐，另
外，也请相关的部门一起做好
其他非团学组织学生在相关
区域活动的管理，共同打造良
好的师生良好的学习生活环
境。 

2. 三水管委会已与三水环保局
以及乐平环保局反馈了此问
题。 

3. 针对高楼层水压低的问题后
勤自 2016 年起已经多次向当
地的供水部门反映及提出增
加增大现有供水主水管的容
量，并落实增建水池加压，仍
存在用水高峰供水不足的问
题。后勤将向学院申请增加水
池等加压办法尽力保障师生
的正常用水。 

4. 洗手台如需维修请及时在后
勤公众号上报修。 

5. 空调外机装到阳台里面是由
前期宿舍建设的格局所决定，
且空调外机改装到阳台外面
的工程及成本较大，暂没有此
计划。 

6. 目前，佛山电网佛山分公司执
行居民电价的非居民用户（如
学校），电价则提高到每千瓦
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序号 意见问题内容 师生建议或跟进情况 责任部门 回复意见 

时 0.657元，经学院领导同意
执行每千瓦时 0.66 元的收费
标准，且学校电费补贴 23度/
人/月。 

3 

校园饭堂： 
1. 所有饭堂的一楼大众菜品样式太少且单

一。 
2. 自选饭堂菜式与价格展示不清楚（如三饭

堂）。 

1. 希望食堂菜品样式增
加。 

2. 饭堂可使用公示栏等形
式让学生了解饭堂菜式
与价格。 

后勤处 

1. 后勤处将要求食堂根据实际
情况丰富一楼大众菜品样式，
改进菜价公示方式，让菜价更
加清晰透明化。 

4 

“小白”电瓶车： 
1. 如今信息时代较发达，但校园小白依旧仅

能使用一卡通和现金乘车，要是忘记带一
卡通和现金的话，想要乘坐小白就极不方
便。 

1. 希望小白支持其他支付
方式（支付宝、微信等
等）。 

后勤处 

1. 经了解，为便于师生乘搭电瓶
车，收费方式从 2020年 12 月
1 日起使用支付宝或微信支
付，暂停使用一卡通及现金支
付。 

5 

校园环境： 
1. 14栋-31栋之间以及郊区灯光很暗且有些

没有灯，树叶遮挡灯光，晚上存在交通隐
患，特别是博学路南灯光稀疏（20 栋后
面）。 

1. 能安装路灯到无路灯或
较暗的校道上。 

后勤处 
保卫处 

1. 已安排相关绿化工对遮挡灯
光的树叶进行裁剪。物业科定
期对路灯进行检修，后期适当
进行路灯加装。 

6 

图书馆管理： 
1. 图书馆占座问题，之前提过意见，现在虽

然用扫码占座，贴了提示，但依然没有得
到改善，很多同学仍然用物品占座。二、
三楼除考研区外占座严重，主要集中在下
午 2:30-6:00、晚上 7:00-8:00 时间段，
四、五楼人较少。（第一期接待日问题） 

1. 希望有学生和老师进行
监督。加强宣传教育。
图书馆引导学生在四、
五楼自学。图书馆考虑
建立线上选座及管理系
统。适当开放多媒体教
室作为自实习到 22：00。 

图书馆 
实验信息
技术与装
备中心 

1. 图书馆每天都会定期清理占
座；当前座位数利用率低，建
议到其它区域学习（有些座位
是旁边学生临时放物品，可以
主动问是否有人,桌面上不占
座二维码暂时不使用）；请同
学们自身也提高觉悟，在图书
馆不要占座、不要乱扔垃圾、
不要携带食品饮料等，与人文
明方便自己。如有发现亦可及
时反馈给我们相关楼层馆员。 
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序号 意见问题内容 师生建议或跟进情况 责任部门 回复意见 

2. 信息技术与装备中心根据需
要，已在两校区开放部分多媒
体课室供学生自习之用。 

7 

教学方面： 
1. 部分教师讲课方式不灵活，课堂缺乏趣味

性，师生互动率不高，课堂氛围沉闷。（二
级学院） 

2. 下课楼道拥堵，特别是 11:45分靠近一饭
那里最拥堵。 

1. 教师更新讲课方式，如
利用网络等新潮词汇，
相关表情适当加入课件
以此吸引学生注意力，
另外课堂开展一些相关
的课堂活动，活跃课堂
氛围，提高师生互动率。 

2. 希望错峰下课，改善楼
道拥堵。 

教务处 
人事处 
成人教育
管理处 
后勤处 

1. 首先是教师要提升管理课堂、

组织教学的能力，要求教师除

了授课，还要加强对课堂的管

理，把课堂管理的有“活力”；

要求教师做好课程设计，运用

多种教学手段，变化教学的形

式；贯彻“以学生为中心”的

教学理念，站在学生角度思考

问题，鼓励学生提出新的问题

或说出自己的想法。 

2. 为保证良好的教学秩序，确保

教学管理规范，目前全校执行

统一的上课时间表。我处已将

相关情况反馈给后勤、保卫部

门，加强安全防范，同时请同

学们下课后有序离开课室，注

意安全，避免踩踏。 

8 

校园文化体育建设： 
1. 校内小型文娱活动场所比较少，能否申请

讲台可移动的多媒体教室用做活动使用。 
2. 风雨球场，需要收费才能进入，且收费价

格较高。 
3. 校内一些体育场所设施比较老旧，如一

实、二实的羽毛球场地老旧且地面光滑。 

1. 希望增加一定的多媒体
活动教室。 

2. 希望能降低场馆的收费
价格，可以以月卡、次
卡等形式，提高场馆的
使用率。 

3. 希望能修缮体育场所。 

信息技术
与装备中
心 
后勤处 

1. 由于晚上多媒体教室也安排
有课程，文娱活动的声音会对
其他课室的上课造成影响，学
校教工群已经有不少老师经
常反馈大厅的文娱活动影响
上课，再开放教室作为文娱活
动场所的建议值得商榷。 

2. 自强体育馆第三方投入自建，

https://www.gzgs.edu.cn/cjc/
https://www.gzgs.edu.cn/cjc/
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序号 意见问题内容 师生建议或跟进情况 责任部门 回复意见 

目前进行管理经营球馆，对学
生有偿开放。经了解收费状况
（月卡 300元，半年卡 788元，
年卡 1188 元）。另外可选择
免费对外开放运动场地较多，
其中足球场片区及一实、二实
均设置标准运动场地（足球
场、篮球场、羽毛球场等） 

3. 上学期已完成塑胶跑道翻新，
后续后勤根据运动场所实际
情况进行分批分次进行维护
翻新。 

9 
1. 活动开展问题：本学期团日活动通知时间

仓促，来不及准备，效果不好。 
1. 希望能提前半个月左右

通知。 
团委 

1. 团委接下来对于校内主题团
日活动的开展将按照师生们
的建议提前至少半个月下发
通知；对于上级团组织要求开
展的特定主题团日活动往往
时间比较紧迫，需要同学们理
解；主题团日应该是团组织常
规工作，我们也可以在平时提
前做好活动策划与准备。 

10 

考试费用问题： 
1. 学校的考证考试报名费用偏高，报名费和

培训费捆绑。 
例如：普通话证校内 150 元（内包含了培训费
用），校外（佛职、广财）35元左右 
企业人力资源管理师校内 900多元，校外 800
多元等等（培训时间不比我们少，费用比我们
低）。 

1. 希望能适当降低各类考
证报名费用。希望按报
名、教材和培训分类收
费，学生自主选择。 

技能鉴定
中心 

1. 组织学生考证时考虑全方位
的服务减少同学们麻烦，考试
报名过程中提供了更多的服
务，如培训、教材、复习资料、
组织网上报考、提交审核资
料、打印准考证、领取证书、
交通等等，费用涉及这些服
务。普通话培训是应广大同学
希望一次性考试通过，提高总
体通过率的基础上开展，通过
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序号 意见问题内容 师生建议或跟进情况 责任部门 回复意见 

培训考试通过率十分喜人。今
后在组织学生考试报名通知
里会尽详细列明各项费用，使
同学们更清楚，供同学们参考
选择。 
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花都校区（第二场俞勋良副校长接待） 

序号 意  见  问  题  内  容 师生建议 责任部门 回复意见 

1 

校园交通安全问题： 

1. 送外卖车辆在校道行驶速度过快。 

2. 校园小白车的上车秩序很混乱，车

一到学生都是冲上去抢位置。 

3. 在上下课高峰期，施工车辆在校道

上行驶与行人距离很近，很危险。 

1. 建议加强对校园

交通的管理。 

2. 建议施工车辆能

错开上下课高峰期。 

3. 建议在上下车位

置设和警示牌，划分好

候车区和下车区，排队

候车等 

保卫处、

筹建办 

1. 针对送外卖车辆、车速过

快，我处己向相关领导反应

过，取消外卖配送，此提议

未能通过。 

2.  

3. 已经落施工车辆错开学生

上、下课高锋通行。 

2 

南区后面商业街问题： 

1. 经常晚上 1、2 点都还特别吵闹，喝

酒并大声喧哗，影响休息。（之前

通过多种途径反映过，相关部门也

协调过，但问题仍未能得到改善，

曾回复建议我院学生晚上少去后面

的店消费得这么晚。） 

1.希望学校可以协调

处理下。 

保卫处、

后勤处 

1. 商业街问题，保卫处建议加

强学生食品卫生安全教育，

不要去这些无经营许可摊

档消费，避免带来食品安全

隐患。 

2. 后勤处将与村委继续进行

沟通，把影响降到最低。 

3 

宿舍设备设施问题： 

1. 宿舍设备报修处理效率较低，如热

水器报修两天后才过来修理，给生

活上带来不便。 

2. 第一综合楼里的密码锁好多都坏

了，现在已经很多个宿舍密码按不

了甚至于锁不住门。 

3. 北 5宿舍楼，阳台晾衣杆较少，遇

到雨季就没地方晾衣服了，也没有

晾晒被子的地方。 

1. 希望提高维修效

率。 

2. 建议更换老旧的

电器设备。 

3. 希望可以质询下

门锁制作商，查问

原因，并给坏锁的

同学维修。 

4. 建议完善宿舍里

面的基础建设。 

后勤处 

1. 后勤每天派人进行宿舍设

备维修至少两次（上下午各

一次），部分维修需要等学

生缴费后才能进行，后勤会

提高维修效率，尽快处理所

有报修。 

2. 第一综合楼的密码锁使用

率高，经常损坏，后勤已安

排专人进行维修，所有损坏

都会尽快修复。 
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序号 意  见  问  题  内  容 师生建议 责任部门 回复意见 

4. 宿舍楼北 5、6、7栋，阳台上没有

洗手台面，平时漱口、洗脸都不方

便。（往年接待日有提过此问题，

回复为花都校区宿舍将逐步升级改

造，完善宿舍各项设施。） 

3. 北 5、6 宿舍楼阳台晾衣杆

设计规格均为两条，如有缺

失可在后勤公众号上报修。 

4. 宿舍楼北 5、6、7栋，增加

洗手台面正在做计划，改造

的预算较大待上级领导审

批。 

4 

宿舍环境问题： 

1. 北七 A栋 601 音乐声吵、602打麻将

蹦迪打游戏大吼大叫、606半夜小钢

炮放歌，二级学院这些宿舍从本学

期开学到现在在熄灯后存在吵闹的

现象，影响周围学生休息。 

1. 对于吵闹的，希望

能加大管理力度。 

学生处 

二级学院 

1. 创培学院联系对应辅导员

对相应宿舍学生进行教育，

如仍有此情况出现，请告知

宿管员或到一站式服务中

心反映。 

5 

校园环境： 

1. 晚上校道上的灯光较暗，施工期间，

路上杂物较多，不方便看清路面。 

2. 美术楼门口及综合楼门口斜坡一到

下雨天气下积水严重，影响学生出

行。 

3. 靠近北 7 宿舍楼、北 5 宿舍楼侧边

设置的垃圾点，不够合理，学生进

出会闻到垃圾的臭味，影响生活环

境。 

4. 工地施工会在非施工时间施工，影

响到学生的休息，但没有有效的反

馈途径。 

5. 南区的校园广播音柱声音很小，在

1. 建议增亮校道灯

光。 

2. 建议疏通排水，解

决校内部分路段

积水问题。 

3. 建议另外选更合

适的垃圾点；增加

垃圾清理的次数，

及时清走垃圾。 

4. 希望能提供有效

的反馈途径，发现

非施工时间施工

能及时反馈。 

5. 建议排查校内音

后勤处 

建设办 

团委 

信息技术

与装备中

心 

1. 校道及校园内已增加太阳

能路灯。 

2. 后勤处正在结合校园雨污

分流工程出台解决方案。 

3. 此垃圾点暂时无法移动，除

非撤销垃圾点。后勤处将会

增加垃圾清理的次数，及时

清走垃圾，并清洗垃圾池周

边，减少异味。 

4. 两校区广播音柱有安排阶

段性检修，但花都校区音柱

因使用年限久远，很难修复

正常，需提申请做预算更

换。 
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序号 意  见  问  题  内  容 师生建议 责任部门 回复意见 

宿舍里面完全听不见。 

6. 图书馆附近不适合装广播音箱，自

习室全是广播声。 

柱故障问题，及时

维修。 

6. 建议拆除图书馆

附近音柱。 

5. 广播站播音时段比较短，校

园氛围的一种营造，对图书

馆的影响应该不会很大。 

6 

图书馆书籍及设备问题： 

1. 图书馆的借书机只有两台，较少，

人多的时候，要等得比较久。 

2. 书架较高，使用的梯子，对于较矮

小的女生还是不够高，建议梯子略

微高一点点。 

3. 对于美术系学生来说，花都校区图

书馆的书籍不能满足需要考研的学

生使用，好多相关书籍都分配在三

水校区，有时学生还得特地跑一趟

三水校区那边借书。 

4. 图书馆电脑布置较少，网速较慢。  

1. 希望图书馆能增

加借书机，提高借

书效率。 

2. 美术类相关书籍

两校区能分配合

理一些。 

3. 建议增设图书馆

电脑，优化原有设

备。 

图书馆 

1. 根据统计，借还人数仅在下

课期间前后十分钟相对较

集中，图书馆每天开放时间

从 7：30—22:00，建议师

生尽量错开时间提前借还。

以后我们会向学校申请增

加自助借还机的数量，以满

足师生日益增长的阅读需

求。 

2. 根据意见，将会增加部分相

应高度的脚踏。 

3. 两校区的馆藏资源是通借

通还的，不影响两校区师生

借还不同校区的书籍；读者

需要跨校区借阅，可以到服

务台申请图书调拨服务，将

三水馆藏的图书调拨到花

都馆藏进行借阅；将会根据

各校区专业的设置，进行馆

藏优化，平衡资源。 

4. 网速问题我们将会向学校

网络中心反应解决；在图书

馆扩建工程中，我们会向学
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序号 意  见  问  题  内  容 师生建议 责任部门 回复意见 

校申请增加电子阅览区电

脑的数量，以满足师生需

求。 

7 

教学场所问题： 

1. 对于美术系的学生，课后没有适合

专业的自习室或画室使用。 

2. 音乐楼琴房的钢琴琴音不准、有些

琴键也坏了。 

3. 实验楼 308 课室的电脑老旧（包括

老师及学生用的电脑），经常死机，

影响上课质量。有反映过未解决。 

4. 经管楼 302/211 课室的桌椅很多坏

了，有些桌子下面放书包的隔层都

已经起皮，木屑容易插到手。6楼的

机房电脑老旧，经常出现卡顿、死

机等情况，很影响教学质量。211

课室的设备有问题，播放着音频的

时候和话筒不能同时使用，及墙面

很脏。（经管楼多媒体室设施都比

较旧，管理有时不够到位） 

1. 希望能在美术楼

提供几间课室给

美术专业的同学

自习，美术系内的

203、305教室能够

满足大一学生的

专业需求。 

2. 建议做一次排查，

把坏的设备设施

都修好；老旧的电

脑能更换。 

3. 建议加强经管楼

多媒体室的管理。 

美术系 

经贸系 

信息技术

与装备中

心 

二级学院 

1. 美术学院一直都有开放美

术楼 203A、203B 和 103 皮

具室给学生使用，接下来会

持续引导学生使用课室自

习，增强课室使用率。 

2. 在每个学期开学初，都会安

排钢琴调律人员到校为所

有的钢琴进行一次集中的

调律，此次调律一般是在开

学前 2周内调完。本学期的

钢琴调律从 3月 10日-3月

15日进行，现已调律完毕。

实训员也在学生群内发布

了通知，调律完毕的琴先使

用两周，如两周内有问题

的，将出现问题的琴房号上

报，实训员联系调律人员到

校复调。钢琴维修学校有完

善的维修机制，请系部实验

室管理员发现问题及时报

修处理即可； 

3. 实验楼 305室电脑的更换

问题已经和经济贸易系进
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序号 意  见  问  题  内  容 师生建议 责任部门 回复意见 

行过沟通，经贸系下学期将

提交更新改造方案在下学

年进行更新改造。实验楼

308机房属于经贸系管理

机房，需教学单位在下学年

度申请立项升级。 

4. 后勤处已进行排查，经管楼

已全面开展课桌椅检修工

作。 

8 

教学管理问题： 

1. 商务外语专业的学生，第二外语的

课程为了赶进度，但学生跟不上。 

2. 美术系大部分学生反映关于专业课

程安排时间太少，一些历史类的课

程安排的太多，都压缩了专业课程

的时间，希望加长专业课程时长，

就像透视基础手绘课，CAD等课程应

该多一点，而且太过于早结课。 

3. 美术系学生反映上专业课时，课间

休息时间混乱，导致老师，同学们

不能正常上课。 

4. 19级公共艺术这边装饰绘画的邹洪

仁老师在课程之中所传授的实际有

用的知识过于少，同学们并没有学

到太多用的上的理论知识。老师也

未示范过什么技法，肌理等，只给

同学们看以前学生的作品，就让同

学们自己找素材画了。老师在同学

 

外语系 

美术系 

教务处 

信息技术

与装备中

心 

1. 美术学院将组织优化人才

培养方案，做好课程设置。 

2. 要求专任教师严格按学校

规定的时间开展教学工作，

由学校督导组督导，教研室

跟进落实。 

3. 通过召开师生座谈会，了解

具体情况。若情况属实，院

领导与教师谈话，督促教师

提高教学质量。 

4. 学校多次与系统开发商沟

通协调解决方案，对学生选

课采用负载均衡等方式做

了多次的优化。 

5. 目前系统开发商给学校的

回复是已经最大可能优化，

性能到了一个瓶颈，每次选

课人数在 1-2万人之间，监

控发现卡顿现象有 3-10分
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序号 意  见  问  题  内  容 师生建议 责任部门 回复意见 

绘画时也没有提供指导，让同学们

自己找素材画之后就一直到画完，

中间也不曾指导和点评同学们的绘

画作品，也没有提供思路，或是该

怎么改进或改善。等同学们画完之

后就分及格与不及格，但是在同学

们们构图时和绘画中却不提出问

题，并指导改进，让同学们很不解。

同学们希望老师在同学们绘画时有

问题给同学们指一指，希望老师多

多点评下同学们的作品，这样也能

激起同学们的绘画激情。（有反映，

没改善） 

5. 在选课的期间，系统都是处于崩溃

的状态。 

钟。系统开发商建议学校在

选课管理上研究下调整的

可能性，比如分校区、分批、

分年级专业等。 

9 

校内体育场所及设施问题： 

1. 田径场边羽毛球场位置不合理，旁

边的树枝太茂盛，导致学生打羽毛

球时，羽毛球经常挂树上，拿不下

来。 

2. 校内羽毛球场地太少，满足不了学

生的需求。 

3. 南区的运动设施和场地较少，学生

活动区域少，都得要跑过来北区这

边。 

1. 建议学校定期修

一修羽毛球场旁

边的树枝。 

2. 希望学校能扩展

一下羽毛球场地

规模。希望学校周

末能开放体育馆

的羽毛球场地给

师生使用。 

3. 希望南区能增设

休闲运动区域。 

体育部 

后勤处 

建设办 

1. 田径场周边树木在夏天的

时需要来给上体育课的师

生遮荫，所以不能修剪得太

厉害。 

2. 花都校区羽毛球场和南区

运动设施和场地的问题涉

及校区规划的问题，需提交

院领导层考虑和规划。 

 


